



**Oscar Eduardo Guillén Sánchez**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura**

**Interculturalidad y Salud I**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1°**

**“B”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 6 de enero del 2023.

Oscar Guillén.

## Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la Salud.

Se define niveles de atención como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población, estas no pueden verse en términos de servicios prestados, sino en el de los problemas de salud que se resuelven. Este se distingue en 3 niveles.

El primer nivel es el más cercano a la población este es el nivel de primer contacto. Permite resolver necesidades de atención básica y más precoces, actividades como promoción a la salud, prevención a la salud y por procedimiento de recuperación o rehabilitación. Se resuelve aproximadamente el 85% de los problemas. Segundo nivel de atención, se ubica los hospitales y establecimientos donde se preste los servicios de salud como medicina interna, pediatría, gineco-Obstetricia, cirugía general y psiquiatría. Se estima que el primer y segundo nivel se puede resolver hasta el 95% de problemas de salud de la población. El tercer nivel de atención se reserva para la atención de problemas poco

Oscar Guillen

## Niveles de Prevención en Salud Contribución para la Salud Pública

Se considera a la medicina preventiva operativa desde 3 niveles de prevención las cuales son:

- 1) Prevención primaria el cual sus objetivos son la promoción de la salud y la prevención de enfermedades, para conseguir los objetivos se dispone de la educación para la salud y la prevención específica.
- 2) Prevención secundaria tiene como objetivo especial es evitar que las enfermedades progresen y limitar la invalidez, los objetivos que se alcanza mediante el diagnóstico correcto y el tratamiento adecuado corresponden al profesional clínico en este nivel las acciones se dirigen al enfermo.
- 3) Prevención terciaria corresponde a la rehabilitación tanto en lo físico como en lo social, la triple terapia o Físico, ocupacional y la psicológica, tratan de conseguir que los individuos se adapten a su situación particular de vida y puedan ser útiles a sí mismos en la sociedad (Rehabilitación Integral).

La medicina preventiva se puede aplicar tanto a los sanos y enfermos

Oscar Guillén

## Ciclo vital de la vida y la salud humana.

El individuo debe de recorrer un ciclo vital durante el cual se desarrollan las estructuras psíquicas que le permiten la comunicación con su entorno. Los caracteres esenciales de la personalidad se encuentran ya definidos en los niños desde los 5 o los 6 años de edad. Posteriormente la evolución implica sólo modificaciones o enriquecimientos y, en algunos casos, atrofias como lo demuestra la patología. Conviene subrayar algunas etapas del desarrollo del niño, que conlleva la formación de estas estructuras: la primera y fundamental es la habilidad del niño para diferenciar entre sí mismo y el mundo que lo circunda. Al nacer cambian bruscamente las condiciones ambientales y el organismo debe de pasar de un estado de total protección a otro que lo obligan adaptarse a trastornos externos para satisfacer sus necesidades. La madurez normal de un niño es mejor cuando hay una mayor indulgencia que en los casos de madurez. Observamos entonces, que la dependencia del niño es un factor crucial para desarrollar

## Bibliografía

Dr. Viéndolo Julio, D.M (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud

Laura Estrada Linda. (2022). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. Salud mental, 6 (1), 21-25

Andrade, JG (2012). Niveles de prevención en salud